



Morena apoya en el Senado el respeto a los derechos políticos de los ciegos

VÍCTOR BALLINAS

El senador presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, el morenista Eduardo Ramírez, recibió la propuesta legislativa de la Red Nacional de Ciegos (Renac) en materia de derechos político-electorales para las personas con discapacidad.

Ramírez declaró que ese proyecto será presentado ante el pleno de la Comisión Permanente la próxima semana, para que se turne a la Cámara de Diputados, en el contexto de la discusión de la reforma político electoral planteada por el Ejecutivo federal.

No obstante, en caso de no avanzar en la legisladora, se presentaría en el Senado para que se apruebe a la brevedad, aclaró el parlamentario.

Precisó que existe por norma un término perentorio de tres meses previos al inicio del periodo electoral, por lo que el plazo máximo para legislar es mayo próximo.

En este sentido, se comprometió a luchar al lado de este sector de la población, para que todos los partidos políticos tengan la obligación de aplicar medidas de inclusión de los ciudadanos con discapacidad y que se cumpla la paridad de género.

Destacó que el país debe sujetarse a los tratados internacionales firmados y ajustar la Constitución y los ordenamientos jurídicos para satisfacer las necesidades de este grupo, mismo que ha acudido a los órganos de impartición de justicia electoral para reclamar sus derechos.

En esta batalla jurídica, sostuvo, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ha resuelto que las fuerzas políticas deben incluir a los ciudadanos con minusvalías físicas, y que el Instituto Nacional Electoral es responsable de vigilar el cumplimiento del registro de candidaturas de personas de dicha población, pero aún no se tienen los lineamientos legales, sino sólo el resolutivo jurisdiccional.

Elvis Madariaga Santana, comisionado de enlace político de la Renac, afirmó que aspiran a que se modifiquen las leyes generales de Partidos y de Instituciones y Procedimientos Electorales.

Pablo Elisea Sánchez, integrante de la Renac Ciudad de México, aseveró que si hay resultados de esta reunión en el Senado será un parteaguas para la comunidad y el movimiento de ciegos, "un punto de partida para crear los derechos político-electorales de las personas con discapacidad".